



AfricaRice

FRENCH VERSION ON PAGE 5

JOB ANNOUNCEMENT (REPUBLICATION)

Seed Scaling Expert (Consultant)

Ref: CONS/DR4D/2025/17

The Africa Rice Center (AfricaRice) is seeking a qualified **Seed Scaling Expert (Consultant)** who will be based home based. S/He will work under the Program Leader, Rice Sector Development.

About AfricaRice

The Africa Rice Center (AfricaRice) is a leading pan-African rice research organization committed to improving livelihoods in Africa through strong science and effective partnerships. AfricaRice is a CGIAR Research Center. It is also an intergovernmental association of 28 African member countries, with headquarters in Côte d'Ivoire.

Position purpose

AfricaRice is an international center of excellence for rice research, development, and capacity building, working to enhance the rice value chain in Africa. The center plays a pivotal role in strengthening rice seed systems by improving seed production, certification, and distribution. In line with this, AfricaRice is recruiting a national consultant in Niger, Senegal, Gambia, Sierra Leone, and Guinea Conakry to support the development of a National Rice Seed Roadmap, Capacity development and Variety Promotion Plan under Regional Rice Value Chain Development Program (RRVCP) Reverse Linkage approach funded by Islamic Bank of Development (IsBD). These plans will be developed through consultations with stakeholders in the rice value chain and the Ministries of Agriculture in each country. The primary objective of this consultancy is to develop a National Rice Seed Roadmap, provide capacity development and Variety Promotion Plan tailored to the specific needs and contexts of each country. The plan will guide the promotion and scaling of improved rice varieties and seed systems, contributing to increased rice productivity, resilience, and food security in the region.

Africa Rice Center – Centre du riz pour l'Afrique

Address/Adresse
01 BP 4029 Abidjan 01, Côte
d'Ivoire
01 BP 2551 Bouaké 01, Côte
d'Ivoire

Telephone/Téléphone
+225 22 48 09 10
+225 22 48 09 20

Fax/ Télécopieur
+225 22 44 26 29
+225 31 63 25 78

E-mail/Courrier électronique
AfricaRice@cgiar.org

Web Site / Site Internet
www.africaRice.org

Position responsibilities

The duties and responsibilities of the consultant will include the following:

Stakeholder Consultation

1. Identify and engage key stakeholders in the rice value chain in each country, including government ministries (particularly the Ministry of Agriculture), rice producers, seed producers, agribusinesses, researchers, NGOs, and farmer organizations.
2. Facilitate consultations and focus group discussions to collect input and understand the priorities, challenges, and opportunities related to rice seed systems and variety promotion in each country.
3. Document key findings from consultations, identifying gaps in the current rice seed systems, challenges in accessing improved varieties, and opportunities for innovation.

Development of National Rice Seed Roadmap

4. Based on the consultations, design a National Rice Seed Roadmap that outlines key activities, timelines, and responsibilities for improving rice seed systems and ensuring sustainable availability and distribution of quality rice seeds.
5. The roadmap should address rice varieties needs, seed production, certification, quality control, distribution mechanisms, and access for farmers in both rural and urban areas.
6. Consider the environmental conditions, rice-growing practices, and specific needs of each country, and recommend solutions to address seed-related challenges.

Development of Rice Variety Promotion Plan

7. Develop a Rice Variety Promotion Plan that focuses on identifying and promoting the adoption of high-yielding, climate-resilient rice varieties.
8. The plan should include strategies for variety introduction, demonstration plots, farmer training, and the promotion of seed networks.
9. Collaborate with stakeholders to identify the most appropriate varieties for different agro-ecological zones within each country, based on yield potential, resistance to pests and diseases, and adaptation to climate conditions.

Aligning with National Strategies for Rice Development Policies

10. Ensure that the National Rice Seed Roadmap and Variety Promotion Plan align with national agricultural and food security policies, including any ongoing national initiatives for agricultural development and climate adaptation.

11. Work with relevant government agencies to secure their commitment to implementing the roadmap and plan, ensuring alignment with broader development goals.

Reporting and Documentation

12. Provide regular updates to AfricaRice on the progress of the assignment.
13. Submit a Final Report that includes the National Rice Seed Roadmap, Variety Promotion Plan, and detailed recommendations for implementation.
14. The report should also provide a summary of stakeholder consultations, highlighting key insights and outcomes of the consultations.

Deliverables

The consultant will deliver the following outputs:

15. Stakeholder Mapping and Consultation Report detailing key stakeholders and the outcomes of consultations.
16. Draft National Rice Seed Roadmap for each country, including proposed strategies and timelines.
17. Draft Variety Promotion Plan, with clear recommendations for promoting the adoption of improved rice varieties.
18. Final Report that consolidates all documents, feedback from stakeholders, and a clear implementation strategy for both the seed roadmap and variety promotion plan.
19. Presentation to Stakeholders summarizing the findings and recommendations.

Qualifications/Selection Criteria

Education : Advanced degree (Master's or Ph.D.) in agricultural sciences, agronomy, seed systems, or a related field.

Work experience and key competencies required:

- At least 5 years of experience in agricultural development, seed systems, or rice value chain management.
- Proven expertise in developing agricultural roadmaps, crop variety promotion plans, and working with diverse stakeholders in rural and agricultural development.
- Experience in conducting multi-stakeholder consultations and working with government bodies, private sector actors, and farmer organizations.
- Familiarity with rice production systems in the target countries (Niger, Senegal, Gambia, Sierra Leone, Guinea Conakry).

- Strong research, analytical, and report writing skills.
- Ability to work independently and within tight deadlines.

Languages

Excellent facilitation and communication skills in English and/or French (depending on country).

Terms and Conditions

- AfricaRice provides an attractive salary and benefits package and a collegial and gender-sensitive work environment.
- The initial appointment is for seven (7) months with the possibility for renewal based on performance and availability of funding.

How to apply

1. To apply, click on the following link: <https://jobs.africarice.org/>
2. Create an account if you are a new user, if not log on with your credentials to access active vacancies select “Seed Scaling Expert (Consultant)”
3. Follow the step by step application procedure.

Our recruitment platform has been updated. In order to stay informed of vacancies, we invite you to create your account on this new platform.

Only online applications will be considered *(If you encounter any technical issue on the career site during your application, or you are prevented to proceed with your application until its final completion: Please kindly revert to us along with the screenshot of the issue through this email: africariceHR@cgiar.org). Applications are not allowed through this email.*

Not later than **15 June 2025**

AfricaRice promotes equal opportunities and believes that the diversity of its staff contributes to excellence.

We thank all candidates, but only shortlisted candidates will be contacted. For more information on AfricaRice, please visit our website at: www.AfricaRice.org

AVIS DE VACANCE DE POSTE (REPUBLICATION)
Expert en diffusion des semences (Consultant)
Ref: CONS/DR4D/2025/17

Le Centre du riz pour l'Afrique (AfricaRice) recrute un (e) **Expert en diffusion des semences (Consultant)** qualifié qui sera basé à domicile. Il/elle travaillera sous la supervision du Chef de programme, Développement du secteur rizicole.

À propos d’AfricaRice

Le Centre du riz pour l’Afrique (AfricaRice) est une organisation de recherche panafricaine leader œuvrant pour l’amélioration des moyens d’existence en Afrique par des activités scientifiques et des partenariats efficaces. AfricaRice est un Centre de recherche du CGIAR. AfricaRice est aussi une association intergouvernementale de 28 pays membres africains, qui a son siège en Côte d’Ivoire.

Objectif du poste

AfricaRice est un centre international d’excellence pour la recherche, le développement et le renforcement des capacités dans le domaine rizicole, qui œuvre à l’amélioration de la chaîne de valeur riz en Afrique. Le Centre joue un rôle essentiel dans le renforcement des systèmes de semences de riz en améliorant la production, la certification et la distribution des semences. Dans cette optique, AfricaRice recrute un(e) consultant(e) national(e) au Niger, au Sénégal, en Gambie, en Sierra Leone et en Guinée pour soutenir le développement d’une feuille de route nationale pour les semences de riz, le développement des capacités et le plan de vulgarisation des variétés dans le cadre du Programme régional de développement de la chaîne de valeur riz (RRVCP) et du Reverse Linkage approach financé par la Banque islamique de développement (BID). Ces plans seront élaborés dans le cadre de consultations avec les parties prenantes de la chaîne de valeur riz et les ministères de l’agriculture de chaque pays. L’objectif principal de ce poste de consultant est d’élaborer une feuille de route nationale pour les semences de riz, de fournir un plan de développement des capacités et de vulgarisation des variétés adapté aux besoins et aux contextes spécifiques de chaque pays. Le plan servira de cadre à la vulgarisation et à la diffusion de variétés de riz améliorées et de systèmes semenciers, contribuant ainsi à accroître la productivité rizicole, la résilience et la sécurité alimentaire dans la région.

Principales responsabilités

Les tâches et responsabilités du/de la consultant(e) seront les suivantes :

Consultation avec les parties prenantes

1. Identifier et impliquer les principaux acteurs de la chaîne de valeur riz dans chaque pays, notamment les ministères (en particulier le ministère de l'agriculture), les producteurs de riz, les semenciers, les
2. Faciliter les consultations et les discussions de groupe afin de recueillir des informations et de comprendre les priorités, les défis et les opportunités liés aux systèmes de semences de riz et à la promotion des variétés dans chaque pays.
3. Documenter les principaux résultats des consultations, en identifiant les lacunes dans les systèmes actuels de semences de riz, les difficultés d'accès aux variétés améliorées et les possibilités d'innovation.

Développement de la feuille de route nationale pour les semences de riz

4. Sur la base des consultations, concevoir une Feuille de route nationale des semences de riz qui décrit les activités clés, les délais et les responsabilités pour améliorer les systèmes de semences de riz et assurer la disponibilité et la distribution durables de semences de riz de qualité.
5. La feuille de route devrait aborder les besoins en variétés de riz, la production de semences, la certification, le contrôle de la qualité, les mécanismes de distribution et l'accès des agriculteurs dans les zones rurales et urbaines.
6. Tenir compte des conditions environnementales, des pratiques de culture du riz et des besoins spécifiques de chaque pays, et recommander des solutions pour relever les défis liés aux semences.

Élaboration d'un plan de vulgarisation des variétés de riz

7. Élaborer un plan de vulgarisation des variétés de riz qui se focalise sur l'identification et la promotion de l'adoption de variétés de riz à haut rendement et climato-résistantes.
8. Le plan devrait inclure des stratégies pour l'introduction de variétés, des parcelles de démonstration, la formation des agriculteurs et la promotion des réseaux de semences.
9. Collaborer avec les parties prenantes afin d'identifier les variétés les plus appropriées pour les différentes zones agro-écologiques de chaque pays, sur la base du potentiel de rendement, de la résistance aux parasites et aux maladies, et de l'adaptation aux conditions climatiques.

Alignement sur les stratégies nationales pour les politiques de développement de la riziculture

10. Veiller à ce que la feuille de route nationale pour les semences de riz et le plan de vulgarisation des variétés s'alignent sur les politiques nationales en matière d'agriculture et de sécurité alimentaire, y compris toute initiative nationale en cours pour le développement agricole et l'adaptation au climat.
11. Collaborer avec les agences gouvernementales concernées pour obtenir leur engagement à mettre en œuvre la feuille de route et le plan, en veillant à l'alignement sur les objectifs de développement plus larges.

Rapports et documentation

12. Fournir à AfricaRice des mises à jour régulières sur la progression de la mission.
13. Soumettre un rapport final comprenant la feuille de route nationale pour les semences de riz, le plan de vulgarisation des variétés et des recommandations détaillées pour la mise en œuvre.
14. Le rapport doit également fournir un résumé des consultations avec les parties prenantes, en mettant en évidence les principaux points de vue et résultats des consultations

Livrables

Le/la consultant(e) fournira les résultats suivants :

15. Rapport de cartographie et de consultation avec les parties prenantes, détaillant les principales parties prenantes et les résultats des consultations.
16. Feuille de route provisoire pour les semences de riz dans chaque pays, y compris les stratégies et les calendriers proposés.
17. Plan de vulgarisation des variétés, avec des recommandations claires pour la promotion de l'adoption de variétés de riz améliorées.
18. Rapport final consolidant tous les documents, les réactions des parties prenantes et une stratégie de mise en œuvre claire pour la feuille de route des semences et le plan de vulgarisation des variétés.
19. Présentation aux parties prenantes d'un résumé des résultats et des recommandations.

Qualifications / critères de sélection

Qualifications : Diplôme d'études supérieures (Master ou Doctorat) en sciences agricoles, agronomie, systèmes semenciers ou dans un domaine connexe.

Expérience professionnelle et compétences clés :

- Au moins 5 ans d'expérience dans le domaine du développement agricole, des systèmes semenciers ou de la gestion de la chaîne de valeur riz.
- Expertise avérée dans l'élaboration de feuilles de route agricoles, de plans de vulgarisation des variétés de produits agricoles et dans la collaboration avec diverses parties prenantes dans le domaine du développement rural et agricole.
- Expérience dans la réalisation de consultations multipartites et dans la collaboration avec des organismes gouvernementaux, des acteurs du secteur privé et des organisations d'agriculteurs.
- Connaissance des systèmes de production rizicole dans les pays cibles (Niger, Sénégal, Gambie, Sierra Leone, Guinée).
- Solides compétences en recherche, analyse et rédaction de rapports.
- Excellentes compétences en matière de facilitation et de communication en anglais et/ou en français (selon le pays).
- Capacité à travailler de manière indépendante et dans des délais stricts.

Langues

Excellentes compétences en matière de facilitation et de communication en anglais et/ou en français (selon le pays).

Termes et conditions

- AfricaRice offre un salaire et des avantages attrayants ainsi qu'un environnement de travail collégial et sensible au genre.
- Le contrat initial est d'une durée de sept (7) mois avec possibilité de renouvellement en fonction de la performance et de la disponibilité des fonds.

Comment faire acte de candidature

1. Pour faire acte de candidature, veuillez cliquer sur le lien suivant : <https://jobs.africarice.org/>
3. Cliquer sur l'intitulé de poste « **Expert en diffusion des semences (Consultant)** » Suivre les procédures de candidature étape par étape.

Notre plateforme de recrutement a été actualisé. Afin de rester informé des vacances de poste, nous vous invitons à créer votre compte sur cette nouvelle plateforme.

Seules les candidatures en ligne seront prises en compte ***(Si vous rencontrez un problème technique sur le site de carrière pendant que vous soumettez votre candidature, ou si vous ne pouvez pour des raisons techniques terminer le processus, merci de bien vouloir nous adresser un courriel avec une capture d'écran des problèmes rencontrés à l'adresse suivante : africariceHR@cgiar.org). Les candidatures ne sont pas recevables par ce courriel.***

Les candidatures sont recevables jusqu'au **15 Juin 2025**

AfricaRice favorise l'égalité des chances et est convaincu que la diversité de son personnel contribue à l'excellence. Nous remercions tou(te)s les candidat(e)s mais seuls les candidat(e)s présélectionné(e)s seront contacté(e)s. Pour de plus amples informations sur AfricaRice, veuillez visiter notre site web à :

www.AfricaRice.org